

PÉDAGOGIE

L'organisation politique et administrative du Canada

DU CIVISME À L'ÉCOLE

En parcourant le nouveau programme d'Études, distribué au mois dernier en même temps que *L'Enseignement Primaire*, nous avons constaté, avec plaisir, que le Comité catholique a introduit l'Instruction civique dès la troisième année du cours élémentaire. Cette matière est aussi obligatoire la quatrième année. Inutile de dire qu'au cours Intermédiaire (*Modèle*) et au cours Supérieur (*Académique*), l'Instruction civique est requise, comme par les années passées.

Voici comment le Programme répartit cette branche, année par année :

« COURS ÉLÉMENTAIRE :— 3^{ème} Année : Organisation administrative de la Province de Québec : leçons d'initiation ; 4^{ème} Année : Organisation politique du Canada et de la province de Québec—COURS INTERMÉDIAIRE : 5^{ème} Année (1^{ère} année de ce cours) : Organisation ecclésiastique et administrative de la province de Québec ; 6^{ème} Année (2^{ème} année du cours intermédiaire) : Organisation judiciaire du Canada—COURS SUPÉRIEUR :— 7^{ème} Année (1^{ère} année de ce cours) : Organisation scolaire de la province de Québec ; 8^{ème} Année (2^{ème} année du cours supérieur) : Organisation générale—politique et administrative—du Canada. »

De plus, l'Instruction civique est obligatoire à l'examen des candidats pour les trois brevets devant le Bureau central. Dans le passé, les candidats au brevet élémentaire n'étaient pas examinés sur l'Organisation politique et administrative du Canada. Désormais, tous les candidats à l'enseignement sont tenus d'étudier cette matière.

C'est un grand pas de fait dans la bonne voie. Mais, on le sait, notre comité catholique de l'Instruction publique avait inscrit l'Instruction civique bien avant que certain journaliste—il y deux mois à peine—eût suggéré d'apprendre aux enfants de nos écoles catholiques comment les Canadiens sont gouvernés. L'ancien Programme, celui qui, hier encore, était en vigueur, tenait compte de l'Organisation politique et administrative aux cours Modèle et Académique—aujourd'hui cours Intermédiaire et Supérieur—Il se rencontre souvent des braves gens comme ça qui s'imaginent avoir découvert une idée qui, depuis longtemps, est passée dans le domaine des faits accomplis.